
 

(公社)千葉県サッカー協会審判委員会 2025年 1月分議事録 
 

会議日時 2025 年 1 月 13 日( 月・祝 )   15：30 ～ 17：15 

会  場 全体会議（リアル＋Zoom のハイブリッド会議） 

参加者 ２６名（リアル＋Zoom） 書  記 長谷川 

資 料 等 
・次第及び委員長、各部より審議、報告事項等 

議  題 

１．委員長より 

２．各部より審議、報告事項等 

３．その他、次回開催日について 

議事内容 （Q:質問 A:回答 O:意見  文中敬称略） 

 

 

各種別委員会 

 

１種： 
・1種選手権と県民大会の派遣ありがとうございます。 

・1種選手権は 2/23 から決勝トーナメントで 3/30が決勝の予定、その後 4月か 5月

にブリオベッカ浦安と天皇杯出場をかけて対戦予定 

・1種の 2024年度千葉県最優秀審判員 1名に対し 2/1に表彰式を行う 

 

２種： 

・年末のリーグ最終節やプリンス参入戦の審判協力ありがとうございました。 

・今後は新人戦の 3～4回戦となります。 
 

３種：欠席 
 

 

４種：  
・今年も育成部と連携しながらユース審判員を育成し、特に一人審判の活動の場を

広げていき、今年も全日本少年サッカー大会にユース審判員を派遣できるよう努

めていく 

Ｑ：実技認定について、以前インストラクターが持っている印鑑で認定できたが今

はどうなっているのか？ 

Ａ：現在は 4 種の各ブロックで独自の実技認定の印鑑を持った方が認定していて、

インストラクターの印鑑は実技更新をしていた頃の認定で、現在は実技更新をし

ていないので、認定の対象にはなっていない。4種の通達で決められている。 

Ｏ：4種主催の試合を担当する 4級審判員は 4種の委員長もしくは、認められた審判

員でないと県大会の主審ができない。その審判員を 4 種で認定していて、申請が

あれば各ブロックで確認して統一した実技認定の印鑑を出している。 

 

女子：欠席 



 

 

フットサル：欠席 
 

 

アカデミー：欠席 

 

 

ＲＤＯより：  

・2025年から日本協会の審判委員会の体制が変わりＲＤＯという職務が無くなった 

・それに代わり地域マネージャーというかたちでエリアを担当する職務が配置され、

関東については村上伸次氏となり、元ＲＤＯは引き続き委員長から関東の様々な

事業で必要あればサポートするように言われている。 

・千葉県内でもサポートする事があれば要請して欲しい 

・日本協会全体としてはＪリーグの開幕が早まった事で、各カテゴリーの研修も早

めに始まっていて、新 1級も各カテゴリーで準備が始まっている 

 

委員長より 
・昨年は悲しい事もあったが嬉しい事も多くあった。 

・昨年末に小林拓矢氏が 1 級に認定され、先月の委員会の後に菊池俊吾氏も 1 級に

認定、来年度の関東アカデミーに 2 名が選出、また松田卓磨氏がビーチサッカー

の国際審判員に昇格など。 

・来年度も様々な面でご協力お願いします。 

・関東審判委員会では開幕前のカテゴリーの件、組織が大幅に変わり具体的には指

導者と審判と事務方という分けでなく、統一して強化を目的とした組織にするよ

うだ。都県もそれに合わせるという事は考えていない。 

 

 

サッカー統括部 

 

【審議事項】 

なし 

 

【報告事項】 

（１）サッカー2 級審判員推薦審査 

3次審査 ２試合目の割当が進んでいる。 

   

（２）JFA事業への協力 

  1月 11、12、13日 夢フィールド  

  1級審判インストラクター養成講習会トライアルおよび追試 協力審判員 

  2級審判員を派遣 

 

（３）審判トレセン 

  2月 22日 フットボールセンター 



  午前 2 回と午後に分けてプレゼン、スモールプラクティカル、事象分析を実施

予定。 

  対象はカテゴリーCD。午後の部を県強化対象とすることも良い。 

  11～14時は関東事業でグラウンドを使用する。 

 

（４）審判員のカテゴリー 

  関東カテゴリーの県推薦期限がまだ不明。 

  来年度に向けての県内カテゴリーは区分も含めて検討する。 

 

（５）開幕前研修会 

  3月 15、16、20、22、23日あたりを候補に zoomでの実施を考えている。他事業

との兼ね合いをみながら判断していきたい。（この中から 2～3回程度で開催） 

 

（６）サッカー2 級、3級審判員フィットネステスト 

  1月 11日（土）9：00～ 千葉県フットボールセンター 

  2級推薦審査のフィットナステストを兼ねる。（残り対象 1 名申し込み済み） 

 

 

普及部 

 

【審議事項】 

サッカー3級審判員昇級認定審査（案） 

 

JFA ３級審判員の拡充に向けて・・・ 

～受験しやすく 合格しやすい仕組み作り～ 

・受験資格（審判実績） 

・審査基準（競技規則テスト） 

・フィットネステスト 

※以上は、全て「千葉 FA」判断で良い。 

⇒検討した結果をいったん各部で持ち帰り、各種別での認定とその後の育成をどう

するか？次回の委員会に出し、決定事項は新年度が始まる前に通達等で各種別に

周知する必要がある。 

Ｑ：日本協会として 3 級を希望する方が多くなり、多くの方が認定される事の準備

はできているか？ 

Ａ：準備については認識している。今回提案の大きな基は試合数が多くなり審判員

を各県が派遣する事には限界が来ていて、各チームから審判員を出さないと試合

がまわらなくなり、審判員を外注に頼むのではなくプレーヤーがそのままレフェ

リーをする環境に変えていく必要があり、そのために資格を取りやすくするとい

うより自分たちで試合を運営するマインドに変えていきたいという事。その事を

チームにもシッカリ伝える事が重要。 

 

 

【活動報告】 

12月 22日（日）サッカー 3・4級審判員更新講習会 



 会場：スポーツ科学センター第 1研修室 

 受講申込者：3 級 8名 4級 11名 出席者：19名 

 

2025年 

1月 11日（土）サッカー 3・4級審判員更新講習会 

 会場：スポーツ科学センター第 1研修室 

 受講申込者：3 級 3名 4級 17名 20名 

 

1月 12日（日）サッカー 4級審判員新規取得講習会 

会場：スポーツ科学センター第 1研修室 

 受講申込者：136 名 

 

【活動予定】 

1月 26日（日）サッカー 2級審判員更新講習会 

 会場：スポーツ科学センター第 2・3研修室 

 受講申込者：42 名 

 

【資格更新案内】 

JFA Learning 

第 1回 (申込期間)2024/10/1～ 2025/2/20  (受講期間)10/1～2/28 

第 2回 (申込期間)2025/2/28～ 2025/3/10  (受講期間)3/1～3/25 

 

 

育成部 

 

【審議事項】 

なし 

 
【報告事項】 

・12月にカテゴリーＤをメインに市原招待を使用して研修を行った 

 その中から育成部推薦で県民大会や 1種選手権の副審も研修として行っている 

 次年度のカテゴリーＣへのアップ推薦もしていく 

・2/2まで毎週研修を計画している 

・審判指導者も同時に実践を行っている 

・2級更新についてフィットネステスト参加者への更新方法の連絡をする 

 

強化部 

 

【審議事項】 

なし 

 

【報告事項】 

（１） 県内研修会 



 

12月 21日 順天堂大学 ラグビー場 

40mスプリント yo-yo プラクティカルトレーニング 

講師・スタッフ 2名 

 

12月 22日 副審指導者派遣 

1種選手権 スポレク C、D 

講師・スタッフ 5名 

 

高校新人戦 

2月 1，2日 

 

県民大会、1種選手権 

2月 8，9日 

 

（２） 関東研修会（仕事等の都合等で参加者に変更あり） 

 

浦和カップ 埼玉県 

12月 25～28日 

Y群      12月 25～27日に 2名、12月 26～27日で 2名 

アカデミー受験 12月 25日に 1名、12月 26日に 1名受験 

アカデミー   12月 28日に 1名 

 

 

女子部 
 

【審議事項】 

なし 
 

【報告事項】 

１．船橋市交流ジュニアユース大会（市船招待）について 

  今年度は 2月 22日（土）および 23日（日）に開催される。 

参加チーム数が決まり次第、研修会開催日数と開催方法を決定する。 
 

 

フットサル＆ビーチサッカー部 
 

【審議事項】 

ありません。 

 

【報告事項】 

・フットサル 2級に 2名が県の審査を通り、関東審査を受験 

・夏の暑い時期にサッカーの試合が無くなるが、この時期に体育館でのフットサル

や海岸でのビーチサッカーの活動ができるよう、同じサッカーファミリーとして

取り組んでいく 



 

 

指導者部 
 

【審議事項】 

2024年度 SI3認定審査結果について 

⇒了承 

 

【報告事項】 

特になし 

 

 

割当部 
 

【審議事項】 

ありません 

 

【報告事項】 

☆JFA 

・プレミアリーグ EAST―副審２：第四の審判員 2試合 

☆関東 

・プリンスリーグ関東参入戦―副審 2×1 第四の審判員 7試合 

・高円宮杯 U15関東昇格戦―主審：副審×2 第四の審判員 1 試合 

・関東女子―主審 3試合 

 

「１月派遣予定」（1/10 現在） 

☆JFA 

・プレミアリーグ EAST―副審２：第四の審判員 2試合 

☆関東 

・プリンスリーグ関東参入戦―副審 2×1 第四の審判員 7試合 

・高円宮杯 U15関東昇格戦―主審：副審×2 第四の審判員 1 試合 

・関東女子―主審 3試合 

 

☆千葉県「24/12 月派遣実績」 

① １種 

・千葉県選手権 主審：副審×２ 33試合 

・マスターズ千葉県予選 主審：副審×２ 3試合 

② 2種 

・Ｕ18リーグ 主審：第四の審判員 35試合（内 9試合：二級審査試合） 

③ ３種 

・市原招待 主審：副審×２：第四の審判員 37試合 

⓸ 女子 

・女子リーグ他 11試合 

 



「1月派遣予定」 

1 １種 

・千葉県選手権(研修会) 主審：副審×２ 15試合 

・県民大会(研修会) 主審：副審×２ 第四の審判員  19試合 

2 2種 

・開催なし 

3 ３種 

・Ｕ15リーグ 主審：副審×２ 12試合 

・Ｕ13選手権 主審 16試合 

4 女子 

・女子リーグ他 6試合 

5 シニア 

・シニア選手権 主審 10試合 

 

1 月派遣予定「全試合数―78」前月比 97.5% 

 

・12 月派遣実績 ＜＞昨年 

１種―36試合＜33＞ 

２種―35試合＜15＞ 

３種―37試合＜0＞ 

女子―11試合＜10＞ 

シニア―0試合＜0＞ 

合計－119試合＜58＞ 昨年比 205.1％ 

※３種市原招待(研修会)開催の為、試合数増加 

 

・1月 18日に関東都県割当て担当者会議があるので、内容は統括部に共有します。 

Ｏ：審判手当が標準額に合っているかなど、各種別に新年度に向けて基本的な事項

を整理し審判員の環境を良くしていき、来シーズンは暑熱対策もあり日程がタイ

トになるので、事前に繁忙期などを把握し派遣できなくなる日もある事などを伝

えていく 

Ｏ：暑い時期を中心に主審と副審の掛け持ちは避けるなど、審判員の体調を考え見

直しも必要と考えていて検討願いたい 

 

 

Ｗｅｂ担当 
 

【報告事項】 

・本年度最後のカテゴリー研修を 2月に予定、内容は前回同様「コンタクト」 

 カテＡ2/8（土）、カテＢ2/16（日）、カテＣ2/24（月）、カテＤ2/26（水）で計画 

 

 

財務部 

 
【 審議事項 】 



特にありません。 

 

【 報告事項 】 

・書式につきましては、最新版を千葉県 FAの HPよりダウンロードしてお使い頂くよ

う関係者に周知徹底をお願い致します。 

・精算書類の提出方法が新しくなりましたので、別添資料をご確認下さい。 

 

【 確認事項 】 

 

・講師およびアセッサー以外の報酬は、源泉の必要がないため、源泉対象の金額を記

載しないで下さい。 

 ・古い書式を使用している方々が散見されますので、新しい書式にて手続きを進め

て頂くようお願い致します。 

 精算の際に都度県協会の HP を確認して下さい。(2024 年度の新しい書式がいくつ

かあります) 

・各書式を記載する際に「〃」は使用してはいけないので、関係者に周知して頂きた

い。 

・提出資料に未記載部分が散見されますので、必ず確認してから提出するよう関係者

に周知して頂きたい。 

  （特に、「担当者名」、「携帯番号」、「合計」の未記載が多くみられます。） 

・宿泊した際の領収書は、宛名を個人名ではなく、「(公社)千葉県サッカー協会」で取

って下さい。 

・交通費の精算の際に、高速料金を請求する際は、「領収書」または「利用証明書」を

提出して下さい。 

交通費精算書類の裏面に貼り付けて提出下さい。 

・日当の上限額は 3,000円となっております。精算の際にお間違いのないよう注意し

て下さい。 

・インボイス制度の開始に伴い、交通費の利用証明書を提出の際は、添付の PDFの『右

下に確』のマークがある書式でご提出をお願いいたします。なお、確のマークがつ

く期間に関しては以下の通りです。 

1日～7日→当月 20日ごろ 8日～15日→当月 27ごろ 16日～25日→翌月 7日ご

ろ 26日～月末 翌月→12日ごろ 

 

【 依頼事項 】 

 

・５万円以下は税務署への送付も必要なく報酬額を報告する必要が無いため、報酬額

が５万円以下の審判、指導者、運営担当者については支払調書を事務局より送付し

ない事となっております。必要な方から依頼が有れば送付します。関係者へ周知を

お願い致します。（事務局の櫻田までご連絡下さい） 

・5万円を超えて、支払調書を受け取った方は必ず確定申告を行って下さい。（最近は

各市町村から住民税の申告漏れを指摘されることが多発しております。） 

・上記と合わせて、3 か月毎に各個人に送付させて頂いている明細につきましても送

付しないこととなりました。必要な方から依頼が有れば送付致します。関係者へ周

知をお願い致します。 



 

 

総務部 
 

【審議事項】 

 審判委員会のポロシャツとグッズ作成（案）について。 

 ⇒了承、財務部に確認して作成する 

 

【報告事項】 

①  レフェリーニュース発行について 

・2025年 1月号 

⇒1月 6日に審判委員会ＨＰに掲載済み 

・4月号（担当；長谷川） 

⇒新年度のため委員長挨拶、審判委員会役員紹介、各部からお知らせ、 

⇒開幕前研修等含め新シーズンに向けたお知らせ（3級昇級試験、インストラク

ター試験等、障害保険、など） 

 

②  今後の決勝審判の表彰取材予定 

・U-13選手権決勝・決勝戦…2月 24日（月・祝）10:00KOフクダ電子フィールド 

・チバテレビ杯 U-12・決勝戦…2月 24日（月・祝）13:00KO重兵衛陸上競技場 

 

【依頼事項】 

  各部にて、研修会・会議や昇級審査等を推薦や指名を行った上で県外活動及び宿

泊活動を実施する審判員・インストラクター及び帯同者が生じる場合については、

当該研修会が行われる事が確定都度若しくは、遅くても実施月の翌月５日迄に総

務部の保険担当宛に、対象者の旅程を必ず報告して下さい。又は上記の様な研修

会に参加をした審判員に対し、各部にて報告書の提出をお願いしている時は保険

担当に CCでお送りいただく形でも構いません。毎月、対象者へは旅行保険を掛け

ている関係から、保険担当が保険会社へ実績報告していますので宜しくお願い致

します。 

総務部 保険担当：長谷川（cfa_hasegawa@yahoo.co.jp） 

 

 

その他 
 

【次回 審判委員会】2025 年 2 月 10 日（月）20 時からとなります 

 

 

 

 
 


